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Abstract (en)
The exhaust gas rear silencer (1) has two silencers that are separated from each other, where exhaust gas flows through silencers, which have
an exhaust gas inlet and exhaust gas outlet. Two exhaust guide pipes (3, 6) are provided, where the exhaust gas guide pipe (6) has a discharge
opening (10) within the exhaust gas rear silencer (1) for forcibly discharging exhaust gas from the exhaust gas guide pipe (3) with a closed exhaust
gas blocking flap (4), where the exhaust gases of an internal-combustion engine directly flows into the discharge opening.

Abstract (de)
Ein Abgasnachschalldämpfer (1) für eine Brennkraftmaschine weist mit von Abgasen durchströmte erste und zweite Schalldämpfer auf, die
voneinander getrennt sind und jeweils eine Abgaszu- und abführung durch ein Abgasführungsrohr aufweisen, das in ein stromab anschließendes
Abgasrohr einmündet, in dem eine zeitweise verschließbare Abgassperrklappe (4) angeordnet ist. Der Abgasnachschalldämpfer umfasst zwei
Abgasführungsrohre (3,6), wobei das erste Abgasführungsrohr (6) innerhalb des Abgasnachschalldämpfers (1) eine Einmündungsöffnung (10) für
zwangsweise austretende Abgase vom zweiten Abgasführungsrohr (3) bei geschlossener Abgassperrklappe (4) aufweist, in welches die Abgase der
Brennkraftmaschine direkt einströmen.
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